

## CP - Les journées de l'architecture à Colmar

La prochaine édition des Journées nationales de l'architecture aura lieu en octobre 2024 sur le thème "nouvelle vie des bâtiments" et "nouvelles pratiques de l'architecture".

À cette occasion, la Ville de Colmar proposera deux visites exceptionnelles, gratuites et en accès libre, sur des chantiers actuellement en cours. Le public pourra découvrir le chantier de rénovation de la Collégiale Saint-Martin, qui a débuté au printemps 2024 et se poursuivra pour une durée de 6 ans, et le chantier de construction d'un nouveau gymnase qui répondra à des normes environnementales de pointe.

**Samedis 5 et 19 octobre de 10h à 12h30 : Visite du chantier de construction du nouveau gymnase "passif" (rendez-vous rue de Riquewihr sur le parking du RAM)**

Visite organisée par l'**ADEUS** (l'agence d'urbanisme du Rhin Supérieur), **Envirobat** et la **Ville de Colmar**.

Les visites sont encadrées **Steeve Ritter**, Architecte et Chef du service des travaux neufs de la Ville de Colmar. Visites par groupes de 15 personnes maximum, début à 10h et roulement toutes les 45 minutes.

Ce nouveau gymnase remplacera l'ancien gymnase Brant construit en 1962, aujourd'hui vétuste et ne répondant plus aux normes pour la pratique d'activités sportives.



Ce gymnase "passif" (qui produit plus d'énergie qu'il n'en consomme) d'une surface de 2 400 m<sup>2</sup> est composé de plusieurs grandes salles, d'une large circulation de 300 m<sup>2</sup>, de vestiaires, de sanitaires et de locaux techniques. Sur ce projet, 250 m<sup>3</sup> de bois sont utilisés, 870 m<sup>2</sup> de panneaux photovoltaïques sont installés, ainsi qu'une pompe à chaleur eau/eau.

## Jeudi 10 octobre de 12h15 à 13h45 : Visite du chantier de rénovation de la Collégiale Saint-Martin

En présence de **Pierre Yves Caillault**, Architecte en chef des monuments historiques, en charge de la maîtrise d'oeuvre du projet.

Oeuvre majeure de l'architecture gothique en Alsace, la Collégiale Saint-Martin, construite aux XIIIe et XIVe siècles, fut classée au titre des Monuments Historiques dès 1840, sur la première liste de protection du patrimoine français instauré par Prosper Mérimée.

Cet édifice n'a pas été rénové dans sa globalité depuis plus de 100 ans. Ainsi, après avoir achevé le chantier de rénovation de la place de la Cathédrale fin 2023, la Municipalité se lance à présent dans un chantier d'ampleur pour la rénovation extérieure de l'édifice qui durera 6 ans.



La restauration concernera des éléments comme les pierres de taille, la maçonnerie, la charpente, la ferronnerie, les balustres, la rénovation du clocheton. Le chantier passe par la nef, le transept nord, le chœur déambulatoire et les chapelles, la nef et le transept sud et se termine par le massif occidental.

Retrouvez toutes les informations sur [colmar.fr](https://colmar.fr)

### CONTACT PRESSE

Manon Lovasz - Attachée de presse  
Ville de Colmar - Colmar Agglomération  
06 79 80 49 18  
[manon.lovasz@colmar.fr](mailto:manon.lovasz@colmar.fr)

[colmar.fr](https://colmar.fr)